

„Sächsische Elbzeitung“
jedes Dienstag, Donnerstag und Sonnabend. Die Ausgabe des Blattes erfolgt tags vorher Nachm. 4 Uhr. Abonnement-Preis vierteljährlich 1 M. 50 Pf., zweimal jährlich 1 M., monatlich 50 Pf. Jede Nummer 10 Pf. Zeitungsbestellung 6848.

Die Kaiserl. Postanstalten, Postboten, sowie die Postagentur nehmen stets Bestellungen auf die „Sächsische Elbzeitung“ an.

Sächsische Elbzeitung.

Amtsblatt

für das Königl. Amtsgericht und den Stadtrat zu Schandau, sowie für den Stadtgemeinderat zu Hohnstein.

Mit „Illustrirt. Sonntagsblatt“.

Mit humor. Zeitschr. „Heisenbläser“.

Mit „Sandwirtschaft. Weilage“.

Inseraten-Annahmestellen: In Schandau: Expedition Baulenstraße 184, in Dresden und Leipzig: die Annoncen-Bureaus von Haenichen & Vogler, Invalidenbank und Rudolf Möller, in Frankfurt a. M.: G. R. Daube & Co.

Nr. 125.

Schandau, Dienstag, den 27. Oktober 1903.

47. Jahrgang.

Amtlicher Teil.

Auf Blatt 81 des Handelsregisters für den Bezirk des Königlichen Amtsgerichts Schandau, die Firma „Otto Ehrlich“ in Schandau betreffend, ist heute das Auscheiden des bisherigen Inhabers Herrn Heinrich Otto Ehrlich, in gleicher als neuer Inhaber der Kaufmann Herr „Georg William Matthaei“ in Schandau eingetragen worden.

Schandau, den 21. Oktober 1903.

Königliches Amtsgericht.

Bersteigerung.

Freitag, den 30. Oktober 1903 vormittag 10 Uhr sollen im Versteigerungssalon des hiesigen Amtsgerichts

1 Sophia und 1 runder Tisch

gegen Vorauszahlung versteigert werden.

Schandau, am 28. Oktober 1903.

Der Gerichtsvollzieher des Königl. Amtsgerichts.

Michtamtlicher Teil.

beabsichtigt Vorbereitung zu einem neuen Kampfe gegen die Sozialdemokratie stattgefunden haben sollen. Die ministeriellen „Berl. Pol. Nachr.“ geben nun zu, daß in Halle solche Versprechungen abgehalten worden sind, doch ist den weiteren Äußerungen des Berliner Regierungsbüroblattes zu entnehmen, daß die Halle Konferenzen des amtlichen Charakters völlig entbehrten und daß Regierungsvorsteher hierbei nicht zugegen gewesen sind. Man kann also die bereits im Umlauf befindlichen Gerüchte von einem geplanten neuen Sozialistengesetz einstweilen getrost auf sich beruhnen lassen, zumal daßselbe keinerlei Aussicht auf Annahme vom jähren Reichstag haben würde.

Die vom Ministerpräsidenten Freiherrn v. Podelwils in der bayerischen Abgeordnetenkammer abgegebene Erklärung über die Beziehungen Bayerns zum Reiche und zu Preußen können nur mit Genugtuung registriert werden, denn sie lassen erkennen, daß zur Zeit der politischen Diktatur von München nach Berlin sich in bester Ordnung befindet und daß von Verständigungen zwischen der bayerischen und der preußischen Regierung bezw. der Reichsregierung gegenwärtig keine Rede ist. Im übrigen wurde die große allgemeine politische Debatte in der bayerischen Volksvertretung auch am Sonnabend noch weiter geführt.

Die Landtags-Wahl in Großherzogtum Weimar werden, wie nunmehr feststeht, am 6. November stattfinden.

In Berlin starb der Präsident des Reichsmilitärgerichts, General der Infanterie Freiherr v. Gemmingen. Der Verstorbene war der erste Präsident dieses neu geschaffenen militärischen Gerichtshofes; er stand im 61. Lebensjahr.

In Görslitz starb der bekannte Lustspieldichter Gustav v. Moser im 79. Lebensjahr.

Auch der neueste Versuch zur Lösung der ungarischen Kabinettskrisis, die geplante Beruhigung des seitlichen ungarischen Finanzministers von Lukacs an die Spitze der politischen Geschäfte Ungarns, gilt als gescheitert. Es wird bestimmt versichert, daß die von Lukacs geführten Vermittelungsverhandlungen zwischen der Krone und der liberalen Partei Ungarns bezüglich der Armeefrage wider Erwarten erfolglos geblieben seien, womit also auch die Bildung des neuen ungarischen Ministeriums durch Herrn von Lukacs gegenstandslos geworden wäre. Ein Konflikt zwischen der Krone und der liberalen Partei Ungarns erscheint demnach fast unausweichlich, womit die ohnehin schon zugespielte politische Situation in Ungarn nur noch eine weitere Verschärfung erfahren wird.

In Frankreich ist die politische Winterchampagne mit einem entschieden parlamentarischen Siege des Ministeriums Combes eingeleitet worden. Mit über 100 Stimmen Mehrheit sprach die Deputiertenkammer zum Schluß der Debatte über die Streikunruhen im nordfranzösischen Industriebezirk der Regierung ihr unerschütterliches Vertrauen aus, womit die parlamentarische Stellung des jüngsten republikanischen Regimes in Frankreich offenbar eine erneute Kräftigung erfahren hat.

Die italienische Ministerkrise ist durch die Vertrübung des bekannten Staatsmannes Giolitti mit der Bildung des neuen Kabinetts seitens des Königs Viktor Emanuel bereits in das Stadium ihrer Lösung eingetreten. Indessen hat sich Giolitti eine mehrjährige Bedenke anzubieten. Der König ist einstweilen von Rom wieder nach seinem Sommerschloß San Rossore zurückgekehrt.

Die türkisch-bulgarischen Beziehungen gestalten sich zur Abwechslung wieder ein bisschen freundlicher. Die bulgarische Regierung ließ der Presse mitteilen, daß Bulgarien auch die zweite der drei mobilisierten Klassen der Reserve entlassen habe. Der Platz ist von den Österreichern Österreich-Ungarns und Russlands eine neue Note wegen der Reformen für Mozedonien überreicht worden. — Die drohende Kabinettsskrise in Serbien ist noch vermieden worden. Das Ministerium Grutisch verbleibt infolge des Kompromisses bei der Wahl des Staatsrates durch die Slupchting auf seinem Posten.

In England spielt der Herzog von Devonshire, der zurückgetretene Lordpräsident des Geheimen Rates eine immer größere Rolle als politischer Gegner seines ehemaligen Kollegen, des gewesenen Ministers Chamberlain. Der Herzog wurde nämlich zum Präsidenten der unionistischen Liga gewählt, welche für Vollstreicheit der Nahrungsmittel eintritt.

Die Lage des Sultans von Marokko gestaltet sich nuerdings wieder kritischer. So meldet die „Times“ aus London vom 23. Oktober: Die Niederlage der Regierungstruppen vom 12. Oktober war bedeutsicher, als die ersten

Inserate, bei der weiten Verbreitung d. Bl. von großer Wirkung, sind Montags, Mittwochs und Freitags bis spätestens vormittags 9 Uhr aufzugeben. Preis für die gespaltene Corpusecke oder deren Raum 12 Pf. (tabellarische und kompliziert, nach Übereinkunft).

„Eingehandt“ unterm Strich 80 Pf. die Seite.

Bei Wiederholungen entsprechender Rubrik.